
第１２７回神戸大学経営協議会議事要録 
 

 
日  時 令和７年３月２１日（金） １３：３１～１５：２６ 
 
 
場  所 神戸大学本部 大会議室 及び ＷＥＢ（Teams 使用） 
 
 
出 席 者  藤澤議長（学長）、 
     角元委員、坂井委員、高梨委員、伯井委員、平尾委員、丸谷委員、 
     宮田委員、山谷委員、木戸委員、玉置委員、河端委員、奥村委員、 
     松尾委員、森山委員、荒木委員 
 
（オブザーバー）濵田監事、山上監事、玉岡副学長、喜多副学長、近藤副学長、 
        眞庭副学長、大川副学長、藤濤副学長、福本副学長、梅屋国際 
        文化学研究科長、木村国際協力研究科長、白井農学研究科長、 
        村上医学研究科長 
 
 
欠 席 者 斉藤委員、齋藤委員、久元委員、柿原委員 
 
 
議事要録について 
     第１２６回経営協議会の議事要録について、特段の意見はなく、役員会

として確認の上、神戸大学のホームページに公表する旨説明があった。 

 

 

審議事項   ［委員からの主な意見等（○：意見・質問）］ 
 

１ 国立大学法人神戸大学学則の一部改正について 

  令和７年４月１日付けで、システム情報学部を設置することに伴い、国立 

大学法人神戸大学学則を一部改正することについて説明が行われ、審議の  

結果、原案のとおり承認した。 

 

２ 国立大学法人神戸大学職員の労働時間、休日、休暇等に関する規程等の一部 

 改正について 

 育児休業、介護休業等育児又は家族介護を行う労働者の福祉に関する法律

（平成 3 年法律第 76 号）の一部改正により、所定外労働の制限の対象となる

子の範囲が拡大されたこと及び子の看護のために取得する休暇の取得事由が

拡大されたこと等に伴い、以下の規程等を一部改正することについて説明が行

われ、審議の結果、原案のとおり承認した。 

1 国立大学法人神戸大学職員の労働時間、休日、休暇等に関する規程 

2 国立大学法人神戸大学非常勤職員の労働時間、休日、休暇等に関する規程 

 

 



３ 国立大学法人神戸大学職員給与規程等の一部改正について 

  一般職の職員の給与に関する法律等の一部を改正する法律が公布された 

場合は本学においても人事院勧告に準拠すること等に伴い、以下の規程等を 

一部改正することについて説明が行われ、審議の結果、原案のとおり承認した。 

1 国立大学法人神戸大学職員給与規程 

2 国立大学法人神戸大学年俸制適用職員給与規程 

3 国立大学法人神戸大学年俸制適用教員（退職手当支給型）給与規程 

4 国立大学法人神戸大学船員就業規則 

5 国立大学法人神戸大学再雇用職員就業規則 

6 国立大学法人神戸大学定年前再雇用職員就業規則 

7 国立大学法人神戸大学特定有期雇用医療職員就業規則 

 

４ 令和７年度の当初予算編成について 

  令和７年度の予算編成方針案及び学内予算配分案について説明が行われ、 

審議の結果、原案のとおり承認した。 

 

○ 令和６年度の当初予算は計画どおり執行しているのか。 

 

→ 計画どおり執行している。次回令和７年６月以降の経営協議会におい

て、令和６年度予算の決算報告を行う予定である。 

 

○ 令和６年度と比して令和７年度の予備費は約３億３千万円減となっ

ている。本当に必要な予備費はこの額でよいのか。 

 

→ 予備費については、全ての教育研究活動に必要な予算を配分したのち

に予備費の計上を行っている。現状、間接経費でほぼすべての予備費を

計上せざるを得ない状況となっている。 

 

→ 次年度の人事院勧告の状況によっては予備費の執行額に多少変動が

あるかもしれない。全学事業経費の増加により、余裕のある予算組みが

できない状況である。 

 

○ 運営費交付金収入に占める人件費支出割合は、令和６年度と比して 

どう変化しているのか。 

 

→ 増加している。 

 

○ 昨今の社会情勢を踏まえると、今後も人件費支出額は増加し続けるこ

とが予想される。人件費の主な支出財源となっている運営費交付金の減

収が続けば、外部資金収益に頼らざるを得ない状況となる。改めて大変

な状況であると認識した。 



 

○ 国等からの補助金収入については、当初予算の表中に含まれている 

のか。 

 

→ 当初予算の表中には含んでいない。令和６年度の補助金収入は   

約２００億円程度を見込んでいる。 

 

○ 若手研究者が雇用期限に縛られずに研究活動を行っていくための 

環境整備が必要であると感じる。 

 

→ その点は非常に重要な課題であると認識している。いかに安定財源を

確保するかが重要である。 

 

５ ２０２５年度病院経営計画について 

  ２０２５年度病院経営計画について説明が行われ、審議の結果、原案のとお

り承認した。 

 

○ 急性期の大学病院における病床稼働率は、物理的に何パーセントまで

高めることができるのか。 

 

→ 無理をすれば９４～９５％程度まで高めることができるが、９２％以

上は患者の入退院サイクルを考慮すると非常に多忙となるため難しい。 

 

６ 令和８年度施設整備費等概算要求事項について 

  文部科学省の整備の方向性等を踏まえ、全学的視点に立った令和８年度施設

整備費等概算要求事項一覧を要求事業候補とすることについて説明が行われ、

審議の結果、原案のとおり承認した。 

 

７ 令和７年度学内営繕・環境対策事業等の実施について 

  ２０２５年度（令和７年度）学内営繕要求事項一覧を実施事業候補とする 

ことについて説明が行われ、審議の結果、原案のとおり承認した。 

 

８ 経産省・施設整備事業への申請について 

  経済産業省が公募する「地域大学のインキュベーション・産学融合拠点の 

整備」に係る補助事業へ申請することについて説明が行われ、審議の結果、  

原案のとおり承認した。 

 

９ 学長選考・監察会議学外委員の選出について 

  学長選考・監察会議学外委員の選出について説明が行われ、審議の結果、  

原案のとおり承認した。 

 



報告事項 

１ インフラ長寿命化計画のフォローアップについて 

  神戸大学インフラ長寿命化計画（個別施設計画）第４期中期目標期間アク

ションプランにかかるフォローアップについて報告があった。 

 

２ 令和７年度経営協議会開催予定について 

  令和７年度経営協議会開催予定について報告があった。 

 
 

◎ 次回は、令和７年６月２３日に開催予定。 


